
Charles Guené, sénateur (LR) :

-Je pourrais uous dire que c'est ce que je craignais à titre personnel.
C'était quand même largement ottendu compte tenu de ce que l'on
sauait les uns et les autres. On a fait le maximum pour y croire et de
donner le change jusqu'au bout, sinon, les dégôts auraient été plus
importonts. Je ne uais pas reuenir sur le détoil de la campagne... En ce
qui concerne mon engagement et mon éthique, je n'ai pas d'angoisse
métaphysique concernant le deuxième tour, je uoterai Macron. Je pense
que l'on a intérêt à se projeter dans les législatiues qui uont suiure.
Chacun sait que la candidature Macron et même son élection qui, je
pense, üa arriuer, uo s'inscrire dans un contexte totalement nouDeau
au niueau des équilibres parlementaires. Il faut faire en sorte que les
idées que l'on soutient puissent auoir un maximum de représentants.
Macron sera bien obligé de composer un gouüernement et il ua bien
falloir y peser. Je pense que l'on s'achemine uers une cohabitation..

Luc Chatel, déptrté (LR) :

((Un électrochoc pol itique»»
"C'est une immense déception, un électrochoc politique : les deux
partis de gouoernement éliminés, Marine Le Pen au deuxième tour,
l'extrêmegauche à 20 %. C'est un choc pour nous la droite, qui était
fauorite il y a six mois (...) Je uais üoter pour Emmanuel Macron, car
les idées de Mme Le Pen sont contraires à mes conuictions. Il y a des
inquiétudes, ce qui explique le score très éleué, très préoccupant du FN,
mais les électeurs doiuent sauoir que Marine Le Pen fait de la déma-
gogie (. ) L'élection est ù quatre tours, les Républicains peuuent auoir
une majorité à l'Assemblée nationale, car la droite est majoritaire
idéologiquement dans le pays....

Aude CromkÉ, En Marrhe 52 :

«On ne va pas relâcher
nos effolt»

*On se dit que le trauail fait, en équipe, au cours des mois écoulés, a
été conuaincant. Nous sommes déjà rauis de lo bonne mobilisation
pour uoter. On ne ua pas cacher notre joie, nous sommes satisfaits !
Iÿous scuons qu'il y a un deuxième tour et qu'il ua falloir continuer à
trauailler, mais c'est déjà une première manche qui ua dans le sens
où on le souhaitait. Nous saoions qu'il y aoait de fortes chances de se
retrouuer face au Front national. Maintenant, on uo continuer, toujours
dans la bienueillance et expliquer, réexpliquer et conuaincre s'il y a
des indécis. On ne ua pas relôcher nos efforts pour trauailler. Nous
sommes toujours dans la bienueillance et pas dans la critique. C'est pri-
mordial pour nous et je pense que cela a joué en notre faoeur. Pour les
législatiues, on nous dit : "Vous n'aurez peutêtre pas lo majorité". Je
me dis que rien n'est insurmontable. Il n'y a pas de raison : Emmanuel
Macron aura une majorité, c'est dans la continuité. Cela nous galua-
nise pour continuer..

Réactions rccueillies par Lionel Fontaine,
Sylvie Chapron, Marine Prcdhon,

et Boris Toulayrou

«On s'achemine «Les législatives vont avoir
vens une cohabitation»» un poids particulier»»

Bruno Sido, sénateur (LR) :

.Je suis très triste du résultat. Marine Le Pen est largement en tête en
Haute-Marne, c'est triste. Naturellement, il n'y o aucun problème : au
second tour, il faut uoter Macron. Maintenant, tous les enjeux, ce sont
les législatiues derrière, car on s'oriente tout droit Ders une cohabita-
tion. Cela ne fera pas aüancer la France, parce qu'une cohabitation,
c'est toujours tendu. Donc les législatiues uont auoir un poids tout
particulier. Je peux dire aussi que Macron, je le connais, puisque je
l'ai uu très souuent dans l'hémicycle, ce n'est pas quelqu'un de gauche.
D'ailleurs lui-même dit qu'iL n'est pas de gauche. Il n'est pas de droite
non plus, donc ce sera assez particulier. Pour François Fillon, c'était
un peu attendu, mais puisque personne n'a trouüé le bon plan 8...
C'est le problème des primaires : à partir du moment où uous aüez une
légitimité aux primaires, difficile d'imaginer un plan 8..

Frétléric Fabre,
rcsponsable départemental du FN :

«Une deuxième bataille
COlÏllÏlêl1Cê»»

*La qualification de Marine Le Pàn étuit certes attendue, mais beau-
coup de gens étaient encore fébriles, car on leur laissait croire qu'il y
auait un resserrement des écarts. Le résultat est satisfaisant, d'autant
que Nicolas DuponbAignan a fait un très bon score, ce sont des gens
assez proches de nos idées, c'est encourageant pour le second tour.
Une deuxième bataille commence, projet contre projet, entre les
mondialistes et les souuerainistes. Il y aura un choix de société à faire
(.. ) Malgré des consignes de uote, comme celle de François Fillon, je
n'ose pos croire que des patriotes gaullistes ooteront pour quelqu'un
qui a qualifié la colonisation de crime contre l'humanité (...) En Haute-
Marne, notre résultat est très encourogeant, du fait de l'élimination du
condidat UMP (sic) au premier tour, il y une baisse d'influence de ce
parti dans le département. Les résultats ne sont pos définitifs, mais
Marine Le Pen est à plus de 35 %, c'est dix points de plus par rapport
à 2012. C'est le signe d'une montée en puissance du parti leader en
Haute-Marne'.

Sylvain Demay (Lutte ouvrièrc) :

«Le rcflet d'une crise
politique impoËahte»»

"Le duel entre le FN et Emmanuel Macron est le reflet d'une crise
politique importonte, due aux trahisons de la gauche au pouuoir. Le
FN, c'est le pire ennemi des trauailleurs qu'il diuise. Pas un ouurier
conscient ne doit uoter pour le FN, qui a pour programme des reculs
sociaux et de liberté. Pour ma part, je ne uoterai pas Emmanuel
Macron, qui est l'homme du grand capital, de la loi Macron, de la loi
El Khomi. Il ne défendra pas les ouuriers, au contraire il les attaquera
(...) flous cuons réolisé un score sensiblement équiualent à celui d'il
y a cinq ans, sachant que nous sommes à contre<ourant des idées à
Ia mode, qui sont réactionnaires. Durant La campagne, nous aDons
discuté auec beaucoup de gens qui approuuaient notre constat meis
qui ont fait le choix du uote utile....




